

## DECLARACIÓN PÚBLICA



Como Grupo de Estudios Avanzados por las Infancias Vulneradas (GEA-IV) integrado por una red de académicos/as de Chile, Colombia, Brasil y España, manifestamos nuestro incondicional apoyo y solidaridad con la lucha de los académicos y estudiantes de las Universidades Públicas Argentinas.

Los Universidades públicas argentinas, reconocidas a nivel continental e internacional por su aporte en la producción y circulación del conocimiento y saberes científico, tecnológico y cultural, siempre han sido instancias de pensamiento crítico y focos de resistencia en defensa de la democracia y de los principios republicanos. Independientemente de las vicisitudes de la política contingente. A su vez, reconocemos a la universidad pública Argentina por producir un espacio intelectual de vanguardia y dar sentido ético-político a su gran tarea formativa.

La reducción del presupuesto de las universidades públicas argentinas no es simplemente una decisión orientada a sacar el país de la profunda crisis económica, financiera, política y social que atraviesa. Es sobre todo un intento de redefinir las políticas de pensamiento, las tradiciones universitarias y la soberanía intelectual desde los postulados del neoliberalismo salvaje. Esta jibarización del aparato estatal, no solo responde cortar la grasa de los costes de la universidad pública, sino también tras ello se esconde la idea de subsidiar la universidad privada, la cual con fondos públicos termina financiando a los y los políticos neoliberales (tal como lo es en el caso de Chile donde nos encontramos con un obsceno financiamiento de los políticos neoliberales con fondos públicos en las universidades privadas, ver el caso de la Universidad San Sebastián); por tanto esta reducción del financiamiento de la universidad pública no corta la grasa del Estado, sino que sirve para financiar a los políticos neoliberales de siempre sin la cualificación académica suficiente.

Asimismo, nos preocupa este avasallamiento de la universidad pública Argentina justo en un momento de cambios geopolíticos radicales, de reordenamiento del mapa político mundial, de violento enfrentamiento de visiones civilizatorias, de crisis de los aparatos categoriales heredados, de falta de proyectos de futuro de los dos lados del espectro político; obviando con ello que la universidad pública es una instancia por excelencia de pensar críticamente el presente y el futuro de nuestras sociedades.

Luchar por las universidades públicas es un imperativo ético-político, un deber intelectual, un test de radicalidad de la esperanza y de la acción política, una tarea irrenunciable. Por ende, nos solidarizamos con el pueblo argentino y su academia en la defensa de la Universidad Pública.

Grupo de Estudios Avanzados por las Infancias Vulneradas (GEA-IV):

Dra. Por la Universidad de Valencia- España: Silvia López de Maturana-Luna. Dra. Por la Universidad Academia de Humanismo Cristiano-Chile: Karina Villarroel. Dra. Por la Universidad de Moscú-Rusia: Violeta Pankova. Dra. Por la Universidad de París VI-Francia, Paulina López Orellana. Dra. Por la Universidad de Brasilia: Fátima Vidal. Dra. Por la

*Universidad de Manizales- Colombia: Blanca N. Gallardo Cerón. Dra. Por Universidad Estadual de Campinas- Brasil: Lúcia Zabotto Pulino. Dra. Por la Universidad de Málaga-España: Analía Leite Méndez. Dra. Por la Universidad de Valencia-España: María Angulo Soto. Dra, Por la Universidad Católica-Chile: Natalia Hirmas Montecinos. Dr. Por la Universidad de Stanford- EEUU: Carlos Calvo Muñoz. Dr. Por la Universidad de Málaga: José Ignacio Rivas Vicuña.*